
“李校长，学员来给你送感谢信

了！”11月 7日，汝州市 2024年经济作
物栽培技术培训班学员代表余清法、

刘学、朱红卫 3人，一大早将手写感谢
信送到市农业农村局农广校校长李如

秋手中，当面感谢农广校对高素质农

民的精心培育之情。

“我是一个地地道道的农民，非常

感谢农业农村局给我们农民群众创造

这么好的学习机会，我学到了先进的

农业种植技术，还开拓了视野，增强了

发展农业的信心。希望多多举办此类

培训班，带动更多农民学员创业致

富。”余清法说。

近年来，市农业农村局紧紧围绕乡

村人才振兴重大战略，以高素质农民培

育项目实施为抓手，坚持围绕主导特色

产业开展分层分类实施培育，加快人才

培育与产业发展深度融合，着力培育了

一大批新型农业经营和服务主体带头

人。自 2013年我市高素质农民培育项
目开展以来，累计培育高素质农民 6000
余人次，辐射带动越来越多的新农人在

农村实现创业就业。 宋盼盼

学员代表送来致谢信

高素质培训受到农民欢迎
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11月 8日，在陵头

镇庙湾村村室广场上，

占地 400多平方米的西

瓜酱大棚十分显眼。大

棚内温暖如春，轻轻掀

开西瓜酱缸盖，酱香浓

郁。据西瓜酱项目负责

人邢巧飞介绍，制作工

艺传承自郑州市非物质

文化遗产代表性项目

“中牟西瓜酱”。原料中

的大豆产自黑龙江、西

瓜产自新疆，均是上好

材料。 陈晶晶 摄
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新华社北京 11月 11日电 11月 11
日，国家主席习近平向“全球南方”媒体智

库高端论坛致贺信。

习近平指出，当前，全球南方声势卓

然壮大，在人类进步事业中发挥着越来越

重要的作用。中国始终是全球南方的一

员，永远属于发展中国家，愿同广大全球

南方国家一道，践行真正的多边主义，倡

导平等有序的世界多极化、普惠包容的经

济全球化，携手推动构建人类命运共同

体。

习近平强调，在世界百年变局中逐梦

现代化，推动国际秩序朝着更加公正合理

的方向发展，是全球南方国家肩负的神圣

历史使命，也是全球南方媒体智库面临的

共同时代课题。希望与会嘉宾深入探讨、

凝聚共识，共同唱响“南方声音”，展现“南

方担当”，为推动全球南方成为维护和平

的稳定力量、开放发展的中坚力量、全球

治理的建设力量、文明互鉴的促进力量贡

献智慧。

“全球南方”媒体智库高端论坛当日

在巴西圣保罗开幕。论坛由新华通讯社

和巴西通讯公司联合主办，主题为“唱响

‘全球南方’主旋律 开启发展振兴新征

程”。同日，巴西总统卢拉也向论坛致贺

信。

11月 8日，我市召开 2024年巩固
拓展脱贫攻坚成果同乡村振兴有效衔

接工作推进会。深入贯彻落实中央、

省、平顶山市巩固拓展脱贫攻坚成果

与乡村振兴有效衔接工作要求，毫不

放松巩固拓展脱贫攻坚成果。市委书

记韩春晓出席并讲话。平顶山市督导

指导组组长任永收到会指导。市委副

书记、市长刘国朝主持会议。

会议指出，当前，正是巩固脱贫攻

坚成果的关键阶段，全市上下要各司其

职、履职尽责，以饱满的热情、充足的干

劲、严谨的态度、务实的作风，把基础打

牢、把短板补齐、把问题整改到位、把质

效提升上去，高质量推进巩固拓展脱贫

攻坚成果工作。

会议强调，要坚持严字当头，认真

落实防止返贫动态监测帮扶机制，持

续提升有效衔接的质量和成色。要坚

持问题导向，奔着问题去、盯住问题

改，紧盯重点环节，持续抓好问题整改

提升工作。县级领导要发挥“关键少

数”带头作用，主动靠前指挥，带头进

村入户，深入一线督导指导巩固脱贫

成果工作。各乡镇（街道）要履行好主

体责任，密切关注脱贫户和监测户生

产生活，全面落实好保障政策和惠民

政策。各行业部门要精准对照标准要

求，对政策落实情况进行全面排查整

改，推进各项衔接政策落实落细；要进

一步抓实驻村干部管理，持续提升驻

村帮扶工作实效。要抓好保障落实，强

化督查检查，严明工作纪律，确保巩固

拓展脱贫攻坚成果同乡村振兴有效衔

接各项工作落到实处。

市领导黄彬、于伟、赵战营、李益

恒、张剑奇、汪聚涛、付良超、张飞、赵

国明、李立华、范响立、陈振军、楚军

荣、翟会杰及市委常务副秘书长李建

锋，市政府党组成员、秘书长郭玉玮

参加会议。

张亚萍

锅馈馍夹猪头肉鲜香可口，卤肉灌肠

活色生香；八大碗各具特色，烧烤串热辣

滚烫……漫步汝州夜市摊点，人头攒动，

川流不息。近年来，随着我市文旅市场日

渐活跃，汝州小吃也不断“出圈”，让众多

游客为了美食奔赴这座古老的小城。

地方特色小吃是一座城市的灵魂。

汝州历史悠久，饮食文化丰富。烧鸡、

粉皮、胡辣汤，卤肉、灌肠、羊肉串，这些独

具特色的地方小吃，以其独特风味和高辨

识度，作为一种文化交流的媒介，通过美

食的制作和品尝，让人们更加深入地了解

汝州的文化传统和历史背景。

特色小吃不仅拉动文旅消费，也打造

出城市文旅的闪亮名片。不同地域的特色

小吃，以口感抓住游客的胃，以文化牵动

游客的心。借文旅融合之东风，特色小吃

也在成为文旅产业的催化剂和当地经济

社会发展的活力因子。

汝州传统小吃品类多、地域性强，不

少传统小吃为小作坊生产，注重手工技

法、师徒传承等，工序较为复杂，对于产业

化而言有较大难度。但作为一代代口口相

传下来的美食，始终追寻“老百姓的口碑

就是最好的标准”，这正是汝州小吃的魅

力所在。

以沙县小吃为例，随便打开一款美食

APP，搜索“沙县小吃”，就能看到密密麻

麻的门店。曾经的沙县小吃，低端化形象

毁誉掺半，如今标准化、产业化的经营模

式，逐渐改变了其良莠不齐、定位低端的

形象，吸引越来越多的商家加盟。

同时，淄博烧烤、天水麻辣烫……还

会有更多的特色小吃“火起来”“火出圈”。

从“口味相近”的地域开始，推出地域

标准，改变经营模式；引导更多有条件的

企业，探索制定标准，加快品牌推广；加大

政策扶持和资金投放力度，成立专门机构

运作，围绕“特色”搞创新，延长小吃产业

链……这些都是值得借鉴的地方。

地方特色小吃也可以在消费中唱“一

出好戏”。近年来，很多人的旅游规划中都

有打卡特色小吃的行程，那些名不见经传

的小店越来越受青睐。小店背后往往是

“大人气”。打造好“烟火小店”，城市烟火

气会更浓，吸引力也会更强。看似不起眼

的小吃，折射的是一个城市的吸引力。擦

亮特色小吃这张城市名片，城市会更加宜

居宜游。

创新让特色小吃紧跟时代脚步，思路

越宽、小吃的潜能挖得就越深。同时，我们

要坚持高位推动，重视质量升级，强化品

牌塑造，让特色小吃迎来大发展，激发文

旅新动能，释放消费新活力。

汝州特色小吃，不仅是一种美食，更

是一种情怀，它们承载着一座城市的记忆

和生活方式，传承着一方文化。

特色小吃，

汝州等您。一方

烟火，燃烧四季。

习近平向“全球南方”媒体智库高端论坛致贺信

汝州市 2024年巩固拓展脱贫攻坚成果
同乡村振兴有效衔接工作推进会召开

让 特 色 小 吃 唱“ 一 出 好 戏 ”
◇李晓伟

巡 察 工 作 动 态

11月 6日、11月 11日，市委第一巡
察组分别召开巡察市退役军人事务局党

组、陆浑灌区汝州市运行保障中心党组、

商务局党组情况反馈会，通报情况并就整

改落实做出具体要求。

会上，市委第一巡察组组长连宏志分

别向各被巡单位党组织通报反馈意见，指

出在落实巡察整改和成果运用、贯彻党的

路线方针政策、加强党的建设等方面存在

的问题和不足，并就如何推进新时代退役

军人工作、服务农业生产粮食增收、推动

商务工作高质量发展等，有针对性地对市

退役军人事务局党组、陆浑灌区汝州市运

行保障中心党组、市商务局党组提出整改

意见建议。

会议强调，各被巡察单位党组织要切

实提高政治站位，承担巡察整改主体责任，

把整改作为履行管党治党责任、推动高质

量发展的重要抓手，融入日常工作、融入深

化改革、融入全面从严治党、融入领导班子

和干部队伍建设。党组织主要负责人要承

担巡察整改第一责任人责任，领导班子其

他成员承担“一岗双责”，带头落实整改。要

正视反馈的问题，细化任务分解，制定具体

的整改方案，对标最高标准，不折不扣真改

实改，确保措施落到实处、问题解决到位。

要把凡事讲政治贯穿到巡察整改全过程、

各环节，坚持把“当下改”与“长久立”结合

起来，用足用好巡察成果，做到解决一个问

题、堵塞一个漏洞、形成一套机制，实现以

巡促改、以巡促建、以巡促治。

被巡察单位党组织负责人在表态发

言中表示，对此次反馈的问题，虚心接受、

照单全收，将严格对照巡察反馈意见，认

真制定整改方案，以坚决的态度和有力的

措施，即知即改、真抓实改，全力抓好问题

整改落实，认真贯彻落实各项重点工作要

求，以实际行动推进各项工作再上新台

阶。 刚鑫雨 李静

市委第一巡察组召开八届市委第七轮巡察情况反馈会

11月 11日，市委书记韩春晓主持
召开市委常委会会议，传达学习习近平

总书记在湖北考察时的重要讲话精神

和对社会工作作出的重要指示精神；传

达学习平顶山市委常委会会议精神；传

达学习上级有关文件精神；听取巩固拓

展脱贫攻坚成果同乡村振兴有效衔接、

分包信访案件化解、民生实事办理、“校

园餐”及殡葬领域突出问题整治等情况

汇报，并安排部署有关工作。市委副书

记、市长刘国朝出席会议。

会议强调，习近平总书记在湖北考

察时，对科技创新、产业创新、全面深化

改革、乡村振兴等工作提出了明确要

求，要结合汝州实际，抓好各项工作落

实。要深入学习贯彻习近平总书记关于

社会工作的重要论述，进一步加强党对

社会工作的全面领导，推动基层党建和

基层治理深度融合，走好新时代党的群

众路线，以高质量社会工作服务保障全

市经济社会高质量发展。要贯彻落实好

平顶山市委常委会会议精神，加强经济

指标的监测分析，聚焦落后指标，及时

补齐短板弱项，确保圆满完成全年目标

任务；要把抓经济工作的着力点具体到

行业、企业、项目上，强化要素保障，抓

实升规入统，促进经济持续平稳健康发

展；要统筹发展和安全，突出抓好煤矿、

消防、森林防火、化工企业、道路交通运

输等领域安全专项整治，确保责任落实

到位、隐患排查到位、问题整改到位，坚

决防止各类事故发生。

会议要求，要按照全市 2024年巩固
拓展脱贫攻坚成果同乡村振兴有效衔接

工作推进会会议部署，进一步压实工作

责任，聚焦政策落实，明确任务清单，全

力抓好成果巩固各项工作。要持续做好

矛盾纠纷排查化解，突出欠薪欠款、邻里

纠纷、村务管理等领域，加强案件综合分

析研判，分类做好排查化解工作，维护好

群众合法利益。要加大中小学校园食品

安全和膳食经费管理突出问题专项整治

力度，持续排查相关问题，抓好整改整

治。要深化殡葬领域突出问题整治，全面

彻底排查问题，确保整改实效。要把整治

突出问题与办成群众可感可及的民生实

事、建立完善制度机制紧密结合，梳理经

验做法，办实典型案例，适时公布整治成

果，为集中整治营造良好氛围。要按照

《河南省市县党委巡察工作实施办法》工

作要求，抓好巡视巡察整改工作，确保上

级各项决策部署落实落地。

会议还研究了其他事项。

市委常委于伟、郭少平、赵战营、李

新杰出席会议；市领导李运平、李鑫琪、

赵国明、王泉水、张振伟、鲁武国、刘天

望、康凯、武乐蒙列席会议。 宋小亚

市委常委会会议召开

11月 11日，市委书记韩春晓主持召
开全市重点工作碰头会议，听取本周重点

工作计划汇报，并对经济运行、安全生产、

科技创新、巩固拓展脱贫攻坚成果同乡村

振兴有效衔接、民生实事办理等工作作出

安排部署。市委副书记、市长刘国朝出席

会议。

市领导李运平、于伟、郭少平、赵战

营、李新杰、李鑫琪、赵国明、王泉水、张振

伟、鲁武国、武乐蒙及市委常务副秘书长

李建锋，市政府党组成员、秘书长郭玉玮

参加会议。 宋小亚

全市重点工作碰头会议召开

11月 12日，市委书记韩春晓到我市
汝合再生资源项目、仁华生物、汝瓷小镇、

零工市场等地调研项目建设、汝瓷发展、

零工市场建设等工作

在汝合再生资源、仁华生物等项目现

场，韩春晓实地查看项目进展、施工规

范，并了解生产研发、安全管理等情况。

他鼓励企业要强化科技创新，加强新技

术、新工艺研发应用，布局更多高端产品

生产线，提升企业经济效益和综合能力。

同时，要求企业要压实安全生产主体责

任，增强环保意识，规范有序推进项目建

设，确保项目早建成早投产早达效，为汝

州经济社会高质量发展注入新动能、增

添新优势。

在汝瓷研究院，韩春晓详细了解汝瓷

产业发展、汝瓷研究院发挥作用等情况。

他指出，汝瓷是汝州的宝贵财富，要充分

挖掘汝瓷丰富的历史和文化资源，发挥汝

瓷研究院的作用和优势，积极推动汝瓷技

艺的研究与开发，将汝瓷文化转化为高质

量发展优势。

随后，韩春晓来到零工市场，实地查看

零工市场建设运营、发挥作用等情况。他强

调，就业是最大的民生，要提高专业化服务

水平，配齐服务队伍，加强人员培训，提升

服务质量，持续为用工企业和求职者提供

高效、精准、专业的对接服务。要加大宣传

力度，提高零工市场社会知晓度，促进各类

灵活就业群体实现更高效就业，为招聘者

与求职者之间搭建好“供需桥梁”。

市领导韩建国及市委常务副秘书长

李建锋参加。 宋小亚

韩春晓调研项目建设、汝瓷发展、零工市场建设等工作

近日，随着天气等因素影响，光伏

防火进入紧要期。为保障光伏电站的

安全运行，王寨乡裴家村、刘凹村、大

剌湾村迅速响应，积极组织防火员开

展防火巡逻工作。

光伏电站作为重要的能源设施，

其周边的防火安全至关重要。在接到

防火通知后，裴家村、刘凹村、大剌湾

村的村两委会高度重视，紧急召集本

村防火员，强调此次光伏防火巡逻任

务的重要性和紧迫性。

防火员们肩负责任，纷纷走上各

自的巡逻路线。他们在光伏电站周边

仔细巡查，不放过任何一个可能存在

的安全隐患。无论是在杂草丛生的边

缘地带，还是在靠近电站的树林附近，

都能看到他们认真检查的身影。他们

用自己的脚步丈量着电站周边的土

地，用敏锐的目光搜索着可能引发火

灾的蛛丝马迹。

在巡逻过程中，防火员们积极向

周边村民宣传光伏防火知识，告诉村

民们不要在电站附近焚烧秸秆、垃圾

等，提醒大家共同维护光伏电站的安

全。同时，如果村民发现有异常情况，

要及时向村里报告。

裴家村的一位防火员表示，深知

自己的责任重大，这不仅关系到光伏

电站的安全，也关系到整个村子甚至

周边地区的供电稳定。他们会一直坚

守岗位，认真巡逻，确保没有火灾隐

患。刘凹村和大剌湾村的防火员们也

都有着同样的决心。

王寨乡裴家村、刘凹村、大剌湾村

通过组织防火员开展防火巡逻，为光

伏电站周边安全筑牢一道坚实的防

线，保障能源设施的稳定运行，守护着

一方平安。

赵子豪

光伏防火紧要期

王寨乡多村巡逻防患于未“燃”
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